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С 1 по 5 апреля в городе Ангарск в Образова-
тельном Центре "Персей" прошла 41 сессия 
Областного детского парламента. Мне выпа-
ла честь представлять Братский район на 
этом значимом мероприятии. 
В прошлом году я стала депутатом районного 
детского парламента и активно развиваюсь в 
этом направлении. Так как председатель РДП 
Олиферук Диана не смогла поехать из-за сво-
его отъезда в Москву, мне предложили взять 
на себя эту ответственность. Я с радостью со-
гласилась. Вместе с педагогом Дома детского 
творчества и по совместительству куратором 
районного детского парламента Гороховой 
Иреной Александровной мы отправились на 
это важное мероприятие. 
Сессии Областного детского парламента про-
ходят два раза в год – весной и осенью. В ра-
боте сессии приняли участие 38 куратором 
ученического самоуправления, 51 представи-
тель органов ученического самоуправления, 
среди которых действующие депутаты, депу-
таты-выпускники и их преемники, из 39 му-
ниципальных образований Иркутской облас-
ти. 
За это небольшое количество времени я 
лучше поняла структуру ученического само-
управления и даже смогла попробовать себя 
на практике. 
В рамках сессии: 
• Были заслушаны и проанализированы от-
чёты о деятельности комитетов парламента 
в межсессионный период: комитета по со-
циологическим исследованиям, комитета по 
связям с общественностью, правового коми-
тета и комитета по взаимодействию с обще-
ственными организациями. 
• Подведены промежуточные итоги реализа-
ции базовых проектов:  
  - "Взаимодействие между парламентами" – 
проект, целью которого является развитие 
органов ученического самоуправления му-
ниципалитетов. 
  - "На крыльях мира" – проект, направлен-
ный на привлечение внимания молодого по-
коления к мировой безопасности и изучению 
истории своего государства. 
• Рассмотрены и утверждены планы работы 
комитетов и списочные составы комитетов 
Парламента с внесением преемников. 
              (окончание на следующей странице) 

• Утвержден план работы социальной рекла-
мы и инициирована группа социальной рек-
ламы. 

 
Кроме рабочих моментов, программа также 
была насыщена мероприятиями: 
• Работа с экспертом "Росмолодёжь. Гранты" 
Надеждой Владимировной Тетериной вклю-
чала проектный модуль, в котором участни-
ки сессии разработали проектные инициати-
вы в командах. Моей командой была выбрана 
тема "Влияние курения вейпов среди моло-
дежи". Приходилось работать даже ночью, но 
мы справились и представили свой проект 
перед комиссией. 
• Нами была посещена практико-
ориентированная стратегическая сессия 
"Решение конфликтных ситуаций в школь-
ной среде", которая проходила в формате 
"Мировое кафе". 
• Состоялся парламентский час с заместите-
лем министра образования Иркутской облас-
ти Красновой Натальей Кимовной, где про-
шла торжественная церемония вручения 
удостоверений депутатов ОДП и благодарно-
стей от министерства образования за актив-
ный вклад в развитие ученического само-
управления. 

 



 

 

 
• Также был открытый диалог с депутатом 
Законодательного Собрания Иркутской об-
ласти и по совместительству участником 
Специальной военной операции Денисом Ва-
сильевичем Ягодзинским, который делился 
своим опытом и отвечал на интересующие 
вопросы. 

 
 
• Прошел тренинг "Лабиринты жизни", где 
психолог Бочило Марина Георгиевна помогла 
нам лучше понять себя. 
Не обошлось и без вечерних мероприятий. За 
эти дни прошло несколько развлекательных 
мероприятий, а именно: 
   • Квартирник "Депутатские подпевали", где  

желающие могли продемонстрировать свои 
таланты; многие пели, танцевали, один из 
кураторов показал целое цирковое шоу. 
• "Музыкальное лото" – все участники от-
лично провели время, пели популярные пес-
ни, а победители получили призы. 
Ну а уже 4 апреля состоялись выборы Пред-
седателя парламента — это важное событие 
каждой весенней сессии в связи с окончани-
ем срока полномочий Шулуновой Дарьи 
(Осинский район). Новым председателем 
стала ученица 10 класса  
   Мазалова Ксения (Ангарский Городской ок-
руг).  
    Никишкина Арина (Усольский район) стала 
заместителем председателя парламента 
Пермякова Полина (г. Зима) — секретарём 
парламента. 
   А также каждая весенняя сессия завершает-
ся великолепной торжественной частью — 
выпускным! С трепетом и гордостью отмети-
ли завершение этого удивительного этапа в 
жизни депутатов-выпускников — ребят, ко-
торые в этом году заканчивают 11 и 9 клас-
сы. У многих из них это 5-6 сессий. Теперь на 
их смену пришли такие же целеустремлён-
ные и трудолюбивые преемники! 
Эта сессия была незабываемой, все получен-
ные знания и опыт я обязательно буду при-
менять на практике и в работе районного 
детского парламента. Уверена, что новые 
идеи и навыки помогут сделать мою работу 
ещё более эффективной и интересной. 

Новикова Анастасия 

 
 



 

 

 
        С 4 по 6 апреля ученики нашей шко-
лы, являющиеся членами организации 
«Юнармия», а именно Новикова Ната-
лья, Казанцева Елизавета и Половинки-
на Екатерина, отправились в увлека-
тельное и познавательное путешествие 
по маршруту Ключи-Булак -Ангарск — 
Иркутск.  
        В состав нашей дружной группы во-
шли 22 юнармейца из населённых пунк-
тов:  с.Илир, с.Прибрежный, п.Кежма, 
п.Тарма, д. Худобок, д. Кардой. 
       Первый день начался с посещения базы 
лазертага в Ангарске.  
       Нас гостеприимно встретили  и прове-
ли увлекательную экскурсию по площад-
кам для игры, рассказали о стратегиях и 
правилах, что вызвало   настоящий   азарт   

 

 
 

 

 
 

и  желание скорее попробовать свои 
силы в командных боях.  
    После этого мы отправились в му-
зей МВД города Ангарска, где нас по-
знакомили с героическими подвига-
ми наших земляков — защитников 
правопорядка, которые с честью вы-
полняли свой долг, порой ценой соб-
ственной жизни.  
   В уютной обстановке нам предло-
жили вкусный крепкий чай, а в ходе 
беседы мы делились смешными и 
трогательными историями, что по-
могло нам почувствовать единство и 
сплочённость нашей команды.  
 

      
     Завершили день посещением музея 
«Победа», где подробно рассказали о 
ключевых событиях Великой Отече-
ственной войны. 
     Экспозиции музея поразили разно-
образными видами оружия, обмун-
дирования и историческими арте-
фактами, что позволило нам ощутить 
дух времени и почувствовать величие 
подвигов наших предков.  
     Было очень важно осознавать, ка-
кой ценой даётся мир и свобода. 
 
(окончание на следующей странице)  

 



 
 

 
     На следующий день мы продолжили пу-
тешествие в музей пожарной охраны горо-
да Иркутска.  
    Там нам подробно рассказали о самых из-
вестных и трагических иркутских пожарах, 
которые оставили свой след в истории го-
рода. Познакомились с техникой и средст-
вами борьбы с огнём прошлых лет, а также 
сегодняшних дней.  
     Одним из самых ярких моментов стало 
восхождение на смотровую площадку баш-
ни «Колонча»— с неё открывался захваты-
вающий вид на город и окрестности.  
 

 

 
 

 

 
 

      В завершение дня мы посетили мемо-
риал вечного огня, где поклонились геро-
ям Великой Отечественной войны, дважды 
отдав честь, Герою Советского Союза  Бе-
лобородову А.П.   
     Эти важные мероприятия были приуро-
чены к 80-летию Победы и проходили в 
рамках проекта «Славлю Отечество своё», 
который направлен на воспитание пат-
риотизма и бережного отношения к памя-
ти предков. 
      Это путешествие подарило нам не 
только новые знания и яркие впечатления, 
но и позволило почувствовать единство и 
историческую преемственность поколе-
ний.  

    Каждый момент был на-
полнен смыслом и гордо-
стью за нашу Родину. Мы 
поняли, насколько важно 
помнить прошлое, ценить 
настоящее и нести ответ-
ственность за будущее. Я 
уверена, что такой опыт 
помогает нам становиться 
настоящими гражданами 
своей страны, готовыми 
нести её славу и защищать 
её интересы. Это путеше-
ствие оставило в наших 
сердцах светлые воспоми-
нания и вдохновение для 
новых свершений! 

                                                                                                          
Новикова Наташа 

 

 

 

 



 

 

 
     11 апреля в нашей школе состоялась 
муниципальная ярмарка-выставка ком-
натных растений «Цветочный вернисаж», 
для участия в которой приехали гости из 
разных поселений Братского района.  
    «Цветочная» ярмарка проходит уже второй 
год и позволяет продать или купить не толь-
ко комнатные растения, но и выпечку, чаи, 
рукодельные изделия и многое другое.  
      В течение всего мероприятия гости могли 
посмотреть на выставку комнатных расте-
ний, детских рисунков и фотографий.  
     Также была организована зона для прове-
дения мастер-классов по рукоделию. 

 

 
 

 

В рамках ярмарки-выставки прошёл конкурс 
по пяти номинациям, в каждой из которых 
есть свой победитель:  
«Оригинальная композиция из комнатных 
растений» — коллектив МБУ ДО «Дом Дет-
ского Творчества» г. Вихоревка; 
конкурс детских рисунков «Моё любимое 
комнатное растение» — ученица МКОУ 
«Ключи-Булакская СОШ» Улинец Дарина и 
коллектив МКОУ «Ключи-Булакская СОШ»; 
конкурс-дефиле костюмов «Я — цветок» — 
коллектив МКДОУ детский сад «Солнышко» 
с. Ключи-Булак; 
 

блюдо на цветочную тему «Кулинарный цве-
ток» — коллектив МКДОУ детский сад обще-
развивающего вида «Умка» г. Вихоревка; 
«Лучшее оформление конкурсного места» — 
коллектив МКОУ «Кардойская СОШ». 
 
Поздравляем победителей и благодарим 
всех гостей! Приходите к нам снова! 
 
Взято: https://vk.com/wall-188194079_854 

  
 

  
 



 

 

 
    19 апреля 2025 года состоялся традиционный слет отрядов ЮИД общеобразователь-
ных учреждений Братского района на базе МКОУ «Вихоревская СОШ №10». В слёте 
приняли участие 10 команд из общеобразовательных учреждений Братского района: 
МКОУ «Вихоревская СОШ № 1»; МКОУ «Вихоревская СОШ № 2»; МКОУ «Вихоревская 
СОШ № 10»; МКОУ «Илирская СОШ № 1»; МКОУ «Калтукская СОШ»; МКОУ «Кежемская 
СОШ»; МКОУ «Ключи-Булакская СОШ»; МКОУ «Кузнецовская СОШ»; МКОУ «Покоснин-
ская СОШ»; МКОУ «Приреченская СОШ». 
    Ежегодный слет «Безопасное колесо» соби-
рает мальчишек и девчонок, которые хотят 
больше знать и уметь. Команды из 4-х человек 
в возрасте 10-12 лет (2 мальчика и 2 девочки) 
распределяются по маршрутам. Всего участ-
никам предстояло преодолеть пять этапов: 
«Знатоки Правил дорожного движения», «Пер-
вая медицинская помощь», «Велоэстафета», 
«Творческий конкурс агитбригад», а также от-
дельный этап «Вместе мы – сила!», который 
включал задания на знание групп дорожных 
знаков, правил поведения пешеходов, водите-
лей и велосипедистов, а также практическое 
применение первой доврачебной помощи по-
страдавшему. 

 

 
 

 

 
 

   В первом этапе участие принял Волгин Алек-
сандр. Ему нужно было ответить на десять во-
просов. Ребята в этот раз не в бумажном вари-
анте отвечали, а за компьютерами. Александр 
был восхищен, немножко конечно не хватило 
баллов, но на ошибках учатся. Александр Моло-
дец!  
   Во втором этапе участие приняла Новикова 
Виолетта. Медицинский работник проверила 
знания учеников в сфере медицины. Ребятам 
нужно было также ответить на 10 вопросов. 
Виолетта набрала 7 баллов из 10 и заняла 3 ме-
сто. Умничка!!! 

Самым зрелищным стал этап «Вело-эстаффета». Здесь участ-
вовали Тельнов Артём и Шейкина Маргарита. В спортивном 
зале был оборудован настоящий велогородок. Эстафета 
включала такие элементы как: «желоб», «ворота», слалом с 
одинаково расставленными кеглями, перевозка стакана с во-
дой с одной тумбы на другую, «качели», «скачок», «коридор» 
из длинных досок, доска с пильчатой поверхностью, коридор 
из коротких досок, «стоп-линия» и др. С каким старанием и 
скоростью участники проходили непростую трассу. Назнача-
ли штрафные очки за касание пола одной или двумя ногами, 
касание или падение кегли и т.д.  
     Состязание проходило с азартом, каждый хотел стать луч-
шим в этом виде испытаний. Наши ребята большие молод-
цы!!! 

(окончание на следующей странице) 

 

 

 



 

 

 
 Ярким и зрелищным стало выступление агит-
бригад. В этом этапе участвовала вся команда. 
Мы заняли 2 место. Ура! 
Этап «Вместе мы – сила!» также участвовала вся 
команда,  и заняли 3 место. 
Соревновательная часть слета завершилась, 
жюри подвело итоги, на торжественном по-
строении состоялось награждение. По сумме 
набранных баллов 1 место заняла команда хо-
зяев:  МКОУ «Вихоревская СОШ №10»,  
2 место – команда из Новое Приречье,  
3 место – команда ЮИД из МКОУ «Покоснинская 
СОШ».  

 

 

 

 

 

    Наша команда на 4 месте из 10 команд. 
Нам не  хватило 0,6  баллов до 3-го места. 
Но мы не расстраиваемся, ещё целый год 
впереди, год упорных тренировок.  
    Командам были вручены грамоты и 
призы.  
Ребятам очень понравилось мероприя-
тие. Соревноваться и бороться за места, 
показывать свои знания, навыки и уме-
ния, чувствовать соперничество и побеж-
дать. 
    Удачи Нам в следующем учебном году  
в «Безопасное колесо – 2026». Обязатель-
но удача будет на нашей стороне. 
                                                         Пушкина М.С. 

 

 
 
 

 
 

  
 

 
 

 

 
 
 

 
 

 



 

 

 
19 апреля, в день рождения Героя Советского 
Союза Николая Михайловича Дубынина, в 21-
ый раз состоялся традиционный фестиваль 
молодёжного творчества «Набат памяти» в 
посёлке Тарма Братского района, посвящен-
ный 80-летию Победы в Великой Отечест-
венной войне, в рамках Года Защитника Оте-
чества. 
    Открытие фестиваля проходило в стенах 
школы. Затем состоялось шествие участни-
ков с яркими флагами и баннерами «Бес-
смертного полка» по улицам посёлка от Тар-
минской школы к памятнику. А завершил 
торжественную часть митинг возле мемори-
альной доски Н. М. Дубынина. Почётным гос-
тем стал его сын Михаил Николаевич, кото-
рый бережно хранит память об отце-
фронтовике. Он гордится, что у Тармы  есть 

 

 

свой главный герой – земляк, ветеран войны Николай Михайлович Дубынин, который с ию-
ня 1941 года воевал на фронтах Великой Отечественной войны. После демобилизации из ря-
дов Советской армии до 1985 года жил в посёлке Тарма Братского района и работал в почто-
вом отделении.  
  На митинге память всех героев Великой Отечественной войны почтили минутой молчания. 

 

 

     На самом фестивале школьники и предста-
вители работающей молодёжи участвовали в 
конкурсе эссе «Герой Победы Братского рай-
она», презентаций «80 лет Победы. Помним, 
гордимся!», а также в конкурсе художествен-
ного слова «Сквозь года звучит Победа»  и 
лично-командном турнире по пулевой 
стрельбе и дартсу. 
С 2003 года на базе Тарминской школы про-
водят фестиваль молодёжного творчества 
«Набат памяти», на который ежегодно соби-
раются участники со всего Братского района. 
Организатором мероприятия выступает от-
дел культуры, молодежной политики и спор-
та администрации Братского района.  

      В этом году фестиваль объединил около 100 человек из Вихоревки, Покосного, Куватки, 
Калтука, Тармы, Тангуя, Большеокинского, Ключи–Булака. 
    Фестиваль «Набат памяти» не теряет своей актуальности потому, что организаторы всегда 
придумывают что-то новое. Мы очень рады, что и число участников мероприятие с каждым 
годом становится больше! – отметила заместитель мэра Братского района по социальным 
вопросам Оксана Гомзякова. 
    Все победители конкурсов были отмечены дипломами и памятными подарками.  
    От нашей школы успешно выступили в конкурсе презентаций, в номинации «Юность» и 
заняли призовые места: Маргарита Масенко, ученица 10 класса (1 место), руководитель 
Е.Г.Казанцева;  Анна Максимова, ученица 8 класса (3 место), руководитель С.И. Максимова. В 
турнире по пулевой стрельбе приняли участие девушки седьмого и восьмого классов: Алина 
Куровская, Даша Зюзина, Даша Ефименко и Катя Половинкина. Молодцы, девчонки!  

Е.Г.Казанцева 
 



 

 

 
    Интенсив-практикум 
«Мы делаем новости» 
прошёл 4 апреля в Доме 
детского творчества в 
Вихоревке. Участниками 
стали школьники Брат-
ского района, которые 
занимаются в медиацен-
трах образовательных 
учреждений. На интен-
сиве собрались медиа-
центры десяти образо-
вательных учреждений 
Братского района, в том 
числе из Ключи-Булака.     

 

 

      Они учились делать новости. За ними будущее журналистки. Школьники за столами вы-
брали медиа по разным причинам, но едины в одном – занятие интересное. Несмотря на не-
большой опыт и универсальность, практически у каждого есть любимое направление. 
  С юными коллегами пообщалась съёмочная группа Братской студии телевидения. 

 

 

Елизавета Казанцева, ученица школы села Ключи-
Булак: «Я занимаюсь написанием статей для газеты, 
также я беру интервью у людей, снимаю видео. Мы 
заменяем друг друга, делаем работу вместе. Больше 
всего мне нравится брать интервью, потому что это 
более живо и интересно». 
Различные школьные и районные мероприятия, 
патриотические акции, спортивные соревнования 
концерты и многое другое. Новости, о которых рас-
сказывают школьные СМИ, – это то, что происходит 
вокруг.  

    Виктория Лычагина, педагог-организатор Дома детского творчества Вихоревки: «Сейчас у 
всех образовательных учреждений есть паблики. Заниматься ими педагогам – это очень 
сложно. Поэтому на базе каждой школы стихийно организуются медиацентры. Ребята соби-
раются, оформляют контент для своей школы и иногда рассказывают о новостях своих». 
Знаниями с юными авторами и операторами делились опытные коллеги: Наталия Захарова, 
руководитель пресс-службы администрации Братского района, и наша съёмочная группа. 
Самый страшный момент на съёмках, самый неловкий, какие качества характера отличают 
настоящего журналиста и масса других вопросов. Ну и, конечно, формула профессионального 
успеха, главный компонент которой уже знаком подросткам, – личность. 
    Даниил Нестёркин, ученик лицея № 13 Вихоревки: «Заинтересованность главное. Нужны 
любопытство, трудолюбие. Главное, чтобы тебе было интересно». 
Прошедший интенсив стал первым подобным опытом. Но не последним, уверены организа-
торы. 
    Виктория Лычагина, педагог-организатор Дома детского творчества Вихоревки: «У нас ещё 
есть маленькая изюминка, у нас будет профориентационный момент. У нас есть студент пе-
дагогического колледжа, который учится на педагога в сфере медиа. Совсем недавно откры-
ли такое направление. Она расскажет, как можно поступить на базе даже девяти классов». 
   Денис Медовщиков, корреспондент БСТ: «Результатом сегодняшнего интенсива, который 
длился больше пяти часов, станет выполнение детьми домашнего задания от Братской сту-
дии телевидения. Все они снимут ролики, которые мы покажем в эфире, в рубрике «Стихи 
Победы»». 

 


